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负责体育场管理的大田湾全民健
身中心场地科科长龚子渝介绍，场地
自 2009年起就荒废了，整个体育场也
被鉴定为危险建筑，跑道也有安全隐
患，只有足球场还可以使用，因此不再
对市民开放，专业田径队和足球队有
时会来训练一下。

记者就此事联系重庆市体育局，
该局宣传处负责人否认大田湾体育场
荒废的说法，并表示改造方案正在进

行中，但具体情况尚不清楚。
重庆市体育局副局长李亚光介

绍，大田湾体育场改造计划已经提了
很多次，两三年前就拿出了方案，财政
也安排了专项资金，但因种种原因方
案一直未确定下来，导致改造计划耽
误搁浅。同时他表示，不论是给运动
员提供运动场地，还是给老百姓提供
一个健身场所，都会尽快修缮体育场，
为大家提供一个良好的体育场馆。

菜地？菜地？
不，这是不，这是
重庆首座甲级体育场！重庆首座甲级体育场！
19511951年贺龙主持修建年贺龙主持修建 现已破旧不堪现已破旧不堪

看台上长满近一人高的灌木丛、塑胶跑道
破旧开裂、废弃沙坑上种着蔬菜……1951年修
建的重庆首座甲级体育场——大田湾体育场如
今破旧不堪。有网友将场内菜地照片传到微
博，称“重庆首座甲级体育场成菜地”，引发网民
热议。

近年来，各地纷纷建设大型体育场馆，而不
少体育设施或荒废或拆除，但同时老百姓又找
不到合适的健身场所。体育设施闲置与全民健
身需求矛盾如何才能破解？

近年来，各地一些大型体育场馆荒废、闲置甚至被爆破拆除的事例屡
见不鲜。南京国际赛马场，作为亚洲最大的赛马场，如今竟成了停车场；
安徽省巢湖市体育中心体育场长期无人维护，长满了“野生绿豆”……

一边是各地纷纷建设大型体育场馆，一边是不少体育设施或荒废或
拆除，老百姓又苦于找不到合适的健身场所。体育设施浪费和全民健身
需求矛盾何时才能破解？一些专家表示，合理配置体育资源需从运营管
理和服务理念上综合考虑。

重庆大学经济与管理学院教授廖成林建议，一方面公共设施建设程
序立法要更加细致，在建设大型体育设施之前多听取民意，合理科学规
划；另一方面在保护设施历史原貌的基础上引入市场机制，借鉴体育发达
国家经验提升体育职业化和产业化，提高大型体育设施运营水平，同时转
变服务理念，更多地考虑老百姓的需求，多建设一些便民利民的小型体育
设施。 本版均据新华社电

重庆大田湾体育场位于重庆市
渝中区，1951年由贺龙主持修建，占
地面积 12 万平方米，是新中国成立
初期重庆十大建筑之一，也是重庆首
座甲级体育场。在中国足球甲 A 时
代和中超初期，大田湾体育场曾经一
度是前卫寰岛、重庆隆鑫、重庆力帆
等重庆足球俱乐部的主场，2000年重
庆力帆队在这里夺得了足协杯冠军，

见证了重庆足球的辉煌。
记者 27日来到重庆大田湾体育

场，古香古色的大门紧闭，记者从一
个小门进去后看到，塑胶跑道破旧开
裂，看台上的坐椅早已残破，长满一
二米高的灌木丛，显得十分荒凉。废
弃的沙坑上和看台边缘种着芹菜、小
白菜等，记者了解到这些蔬菜是门卫
种的。

短
评

体育设施闲置与健身需求矛盾如何解？

看台上长满一二米高的灌木丛

体育局否认荒废说 方案一直未定致改造耽误


